
令和６年度 第３回 長崎市ＤＸ推進委員会 

 

日時 令和７年３月 21 日（金）１０：３０～１２：００ 

場所 市役所 11 階 中会議室 ※現地及びオンライン 

 

 

結果 

 

議題１ 長崎市ＤＸ推進計画について 

  ◯事務局から、ＤＸ推進計画改訂内容及びＤＸパッケージ 2025 について説明した。ま

た、ＤＸ推進計画の改訂に係るパブリックコメントでは意見がなかったことを報告

した。 

 

議題２ ＤＸに関する取組み事例の紹介 

  〇委員から、「長大データバンク」設立に関する紹介がなされた。 

「長大データバンク」では、長崎における DX の推進に向けて、データの力で新たな産

業を生み出すことや地域ににぎわいをもたらすことを目標としているとのご紹介が

あった。 

 

議題３ その他 

  ○事務局から、事務連絡を行った。 

 

主な質疑等 

議題１ 長崎市ＤＸ推進計画について 

 

委員：デジタル化を進めていくとセキュリティ面が心配。効率がよくなってもリスクや個人

の責任になると、誰も使えなくなるのでは。 

 

委員：個別施策の中で、サイバーセキュリティに関連するものが DX を進めるにあたっては

出てくると思われる。個々の事業でどのような事例があり、どのような対策を行っていくの

か具体的にする必要がある。また、職員の方が情報セキュリティ・サイバーセキュリティの

リテラシーを上げていくことや、県や県警と連携を行うことで、事業を円滑に進めていく必

要があると思う。 

 

事務局：今回の個別施策の中では、庁内のデジタル人材の育成というところで掲載しており、

セキュリティを含めて全職員のデジタルリテラシーの向上等の取組を実施している。職員



を育成することで、最終的には市民の安心安全につながると考えている。 

 

委員長：DX 推進計画を進めていく中で、市民の方々のセキュリティリスク等の不安が改善

されればと思う。 

 

委員：セキュリティ対策について、DX 推進計画の中にも記載されてはいるが、もう少し目

立つ部分にあれば、安心感を持って推進していけると思う。 

 

委員：長崎市以外の人からの視点があってもよいと思う。ほかの地域との比較や長崎市の現

状を確認できるようにしたほうがよい。 

 

事務局：他都市と横並びの比較がなかなかないのが現状。国が公開している自治体の DX 事

例のうち約 65％について、長崎市においては実施または一部実施しており、約 90％は何ら

かの検討を行っているという状況。他都市と比較して取組みが遅れている状況にはないと

考えている。時事通信社の独自形式でランキングした全国自治体ＤＸ推進度ランキング

2024 では全国の自治体の中で長崎市の取組は 29 位であり、一定評価されている。長崎市の

取組や強み、どんな魅力があるのかを発信して、市民や外部の方にも理解をしていただき、

長崎市の魅力を実感できるような施策が必要だと認識しており、今後やっていきたいと思

っている。 

 

議題２ ＤＸに関する取組み事例の紹介  

 特になし 

 

議題３ その他 

 特になし 


